

VIRGEN DEL CARMEN

Homenaje escultórico a la fe, la tradición y el alma marinera de Puerto de Mazarrón



Esta escultura monumental de la Virgen del Carmen, patrona de los pescadores y de Puerto de Mazarrón, simboliza el profundo vínculo entre el municipio, el mar, la fe y la memoria colectiva de sus gentes.

Diseñada y tallada de forma artesanal por el escultor Francisco Alías Jiménez (Maestro Artesano por la Junta de Andalucía nº 040600007), a partir de un único bloque de mármol blanco de Macael —material conocido por su pureza y resistencia—, la escultura alcanza una altura de 3,20 m y un peso aproximado de 4.800 kg. Se alza en la bocana del puerto pesquero como un faro espiritual que guía y protege a quienes se hacen a la mar, y honra a quienes dedicaron su vida al oficio de la pesca.

Su ubicación no es casual: desde este enclave simbólico, la imagen observa el horizonte, da la bienvenida a las embarcaciones y preside un espacio esencial para la comunidad portuaria.

Una obra con alma

Cada detalle ha sido cuidadosamente esculpido: desde la expresión serena del rostro de la Virgen hasta los escapularios que sostiene en sus manos, tradicional símbolo de protección para los marineros. El Niño Jesús, también presente en la composición, aporta ternura y cercanía a la escena. El tratamiento de los pliegues, los gestos y las proporciones refleja la maestría técnica del artista y el respeto por la iconografía devocional.

La Virgen del Carmen representa, para los pescadores, una figura de guía, consuelo y esperanza. Su devoción está profundamente arraigada en Puerto de Mazarrón, donde cada 16 de julio la imagen protagoniza una emotiva procesión marítima y terrestre, seguida por toda la población.



Patrimonio, memoria y compromiso

Este proyecto ha sido impulsado por el Ayuntamiento de Mazarrón, a través de la Concejalía de Pesca, a cargo de Dña. Ana Ruiz Menchón, con el objetivo de poner en valor la identidad marinera del municipio y consolidar un espacio de encuentro espiritual, cultural y turístico en el entorno del puerto.

La actuación ha sido financiada al 100 % por el Fondo Europeo Marítimo, de Pesca y de Acuicultura (FEMPA) y la Comunidad Autónoma de la Región de Murcia, en el marco de la Estrategia de Desarrollo Local Participativo gestionada por GALPEMUR – Grupo de Acción Local de Pesca y Acuicultura de la Región de Murcia.

Con esta intervención, el municipio de Mazarrón reafirma su compromiso con la conservación del patrimonio material e inmaterial, el fortalecimiento de su identidad colectiva y la transmisión viva de su historia marinera a las generaciones futuras.